

**Conseil de sécurité**

Distr. générale
13 juillet 2015
Français
Original : anglais

**Lettre datée du 11 juillet 2015, adressée au Président
du Conseil de sécurité par le Représentant permanent
du Yémen auprès de l'Organisation des Nations Unies**

Comme suite à l'annonce faite par le Secrétaire général, le jeudi 9 juillet 2015, d'observer une pause humanitaire au Yémen, et d'ordre de mon gouvernement, j'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint un rapport sur les violations commises par les rebelles houthistes alliés à l'ex-Président Saleh quelques heures après le début de la pause (voir annexe).

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,
Représentant permanent
(Signé) Khaled H. Alyemany



**Annexe à la lettre datée du 11 juillet 2015 adressée
au Président du Conseil de sécurité par le Représentant
permanent du Yémen auprès de l'Organisation
des Nations Unies**

**Rapport sur les violations de la pause humanitaire
au Yémen commises par les rebelles houthistes
alliés à Saleh**

Le 11 juillet 2015

Quelques heures après le début de la pause humanitaire annoncée par le Secrétaire général le 9 juillet 2015, les rebelles houthistes alliés à l'ex-Président Saleh présents sur l'ensemble du territoire du Yémen ont commis les violations suivantes :

À Aden, ils ont attaqué à l'artillerie et au mortier les quartiers d'Al-Arich, Ga awala, Bir Fadhel, Bir Ahmed, Albouraqa et Salaheddin. Au moment de l'établissement du présent rapport, ils continuent de recevoir des renforts provenant de Lahj. La citerne principale de la ville a été bombardée et détruite, ce qui va provoquer une catastrophe humanitaire;

À Abian, les accrochages entre les rebelles et la résistance se poursuivent à l'intérieur et autour du camp militaire d'Al-Wahada et du camp des forces de sécurité à l'est de la ville de Zinjibar, et dans des quartiers d'Al-Maraqed, Alkod et Doufas. Les rebelles continuent d'envoyer des renforts au camp d'Al-Wahada depuis la ville de Chouqra;

À Lahj, les forces rebelles présentes sur le front d'Alanad ont attaqué les positions de la résistance à Balah, les affrontements se poursuivent dans le triangle stratégique d'Alanad et les rebelles ont reçu des renforts venant des positions dans le nord;

À Al-Daleh, les rebelles ont lancé une attaque contre les positions de la résistance dans des secteurs de Sana et Khobar;

À Taez, les rebelles ont déplacé un convoi militaire au mont Al-Zounog pour tenter de s'emparer des positions occupées par la résistance au mont Garah, lieu stratégique au cœur de Taez. Ils ont également pilonné depuis leurs positions au château d'Alkahirah, dans le quartier de Joumhour;

À Mareb, les rebelles continuent d'enrôler des combattants et de mobiliser des renforts. Durant les premières heures de la pause, ils ont déplacé des armes lourdes, parmi lesquelles des lance-roquettes Katioucha, des obusiers et 20 véhicules transportant des combattants, de Khoulan (Sana'a) à Mareb. Ils continuent d'essayer de prendre le contrôle de Saroua.

À Sabwa, on constate l'arrivée de chars, de blindés et de renforts provenant des positions rebelles à Albaidha. Les affrontements se poursuivent sur tous les fronts.

Ces violations de la pause humanitaire, commises sur tout le territoire du Yémen par les milices houthistes alliées à Saleh, montrent indéniablement que les rebelles méconnaissent délibérément l'obligation que le Secrétaire général a

imposée aux Houthis et au Congrès populaire général (faction de Saleh), dans la lettre qu'il a adressée le 9 juillet 2015 au Président Hadi, de respecter la pause humanitaire.

Les rebelles houthistes alliés à Saleh enfreignent délibérément les obligations découlant de la pause humanitaire de suspendre les opérations militaires durant la pause, de ne pas tirer parti de la pause pour déplacer des armes ou s'emparer de territoires, de faciliter l'acheminement en toute urgence de l'aide humanitaire dans l'ensemble du Yémen et de garantir l'accès rapide, sûr et sans entrave des agents humanitaires, comme prévu par le Président du Conseil de sécurité dans sa déclaration à la presse du 10 juillet 2015.

Au moment de l'établissement du présent rapport, les rebelles houthistes alliés à Saleh empêchent les caravanes humanitaires d'accéder à Aden, Daleh et Taz.

Le Gouvernement yéménite demande à tous les membres du Conseil de sécurité et à la communauté internationale de dénoncer le non-respect, par les rebelles houthistes alliés à Saleh, des obligations découlant de la pause humanitaire.
